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وسلات بجبل  الشعرة  لوادي  المائي  الحوض  المجالية  قرى  الخصائص 

  والخصوصيات المعمارية
 

 * 

الملخص 

Résumé  

Situé au Nord de la ville de Kairouan, Le Jebel Ousselat est l’un des plus importants massifs 

montagneux de la région. Il se caractérise par la densité de ses réseaux hydrographiques, 

la diversité et la richesse de son patrimoine archéologique et historique et l’importance de 

son occupation traduite par le nombre important de ses villages.   

A Jebel Ousselat, le réseau hydrographique est un remarquable révélateur d’une certaine 

dimension de l’organisation de l’espace occupé. L’oued Chaara est le plus important cours 

d’eau de la partie nord-ouest de la montagne. Son bassin versant couvre une superficie 

assez étendue et compte un nombre important de bourgades et de villages. Ce trait naturel 

a permis la configuration d’espaces internes qui se partagent les mêmes caractéristiques 

spatiales et spécificités architecturales.  

Mots-clés :  Jebel Ousselat, Kairouan, bassins versants, villages de montagne, Oued 

Chaara. 

 

 

 

 

Abstract 

Located north of the town of Kairouan, Jebel Ousselat is one of the most important 

mountain ranges in the region. It is characterized by the density of its hydrographic 
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networks, the diversity and richness of its archaeological and historical heritage and the 

importance of its occupation reflected by the large number of its villages. 

In Jebel Ousselat, the hydrographic network is a remarkable indicator of a certain 

dimension of the organization of the occupied space. The Chaara wadi (currently dry) is 

the most important watercourse in the northwest part of the mountain. Its watershed, which 

has a large surface area, has several villages. This natural feature allowed the configuration 

of internal spaces which share the same spatial characteristics and architectural 

specificities . 

Keywords: Jebel Ousselat, Kairouan, watersheds, mountain villages, Oued Chaara. 
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